
 

 

 

 

 

 
 

令和６年度広島県教育賞及び広島県教育奨励賞の受賞おめでとうございます！ 
広島県教育委員会より、令和６年度広島県教育賞及び広島県教育奨励賞が決定され、県中校長会から

次の個人・団体が受賞されました。会員一同、心からお祝い申し上げます。 

   広島県教育賞（個人）   福山市立東中学校   校長 田丸  誠 

広島県教育賞（個人）   尾道市立高西中学校  校長 吉用 和弘 

広島県教育奨励賞（団体） 呉市立吉浦中学校   校長 河本 英希 
 

 

 
  

                                       
 令和６年12月９日（月）に県民文化センターにおいて令和６年度第４回理事会を開催しました。 

 会長挨拶  

第７５回全日本中学校長会研究協議会岩手大会について 

令和６年10月１６日（水）～１８日（金）に、第75回全日本 

中学校長会研究協議会岩手大会が開催され、広島県からは２８名が 

参加し、全国から１７４５名の参加者が集いました。 

理事会や分科会などを通して、全国の先生方と直接対話すること 

ができ、各地区の取組を共有することができました。来年度は、 

令和７年１０月２２日（水）～２４日（金）に中国・四国大会とあ 

わせて、香川県高松市で開催されることが決定しています。 

第５８回中国・四国中学校長研究大会広島大会報告集録について 

令和６年６月１９日（水）～２１日（金）に開催された第５８回中国・四国中学校長研究大会広島大会の報

告集録が作成されました。報告集録には、各県の代表の８名の参加者の感想が掲載されており、多くの肯定的

な評価をいただくことができました。 

改めて、本大会を主管していただいた呉市立中学校長会及び運営を行っていただいた各地区の校長先生方に

御礼を申し上げます。会員のみなさまには、報告集録をご覧いたただければと思います。 

広島県教育委員会への提言について 

令和６年１０月２２日（火）に、谷川会長、河北副会長、郷地事務局長が広島県教育委員会を訪問し、広島

県公立中学校長会からの提言書を提出しました。広島県教育委員会からは、重森乳幼児教育・生涯学習部長（兼）

参与、松尾義務教育指導課長、蓮浦個別最適な学び担当課長、村田教育指導監、愛甲採用定数係長、石村学校

体育係長、川邉働き方改革推進担当主査に対応していただきました。 

この提言書は、四専門委員会の調査・研究で整理された課題の改善に向けて、施策に反映していただくため

に提出するものです。事前に提言書を読み込み、関係課の担当者が出席されるなど、真摯な姿勢で対応してい

ただきました。今後も、提言の推移を確かめながら、粘り強く提言を続けていきたいと思います。 
【提言内容】 

○学校経営委員会 

・学校・教員が本来担うべき業務に専念できる環境整備や外部人材を活用したチーム学校づくりを推進する上での指導・助言 

・教職員の増員や外部人材の確保等、予算や制度の面での支援 

・県内で統一した統合支援型校務支援システムの導入、部活動の地域移行に向けた市町教育委員会への助言・情報提供 

○教育研究委員会 

・「学習評価の妥当性・信頼性」を高めるための研修の充実 

・「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた取組や人材育成のための具体的な指導・助言の充実 

○進路指導委員会 

・学校や地域の実態、生徒の発達段階等を踏まえ、組織的にキャリア教育・進路指導を進めていくためにリーダーシップを発 

揮できる人材の育成及び研修の充実 

○生徒指導委員会 

・不登校等児童生徒への個に応じた組織的な支援体制の充実（関係機関連携とSSR等での支援の充実） 

※顧問会において、具体的な内容を提言に入れたほうがよいとの助言をいただいたため、「３５人学級の実現」「特別支援学級

を含めた学級数での教員の定数配置」「県内で統一した校務支援システムの導入」などを盛り込み説明しました。 

第４回理事会 “連携  結束  創造” 

令和６年度 第４号                            広島県公立中学校長会 

県 中 広 報 
事務局発行（E-mail：h34@ken-chu-hiroshima.nss55.net） 

令和７年１月３１日 (http://www.ken-chu-hiroshima.nss55.net/) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

基本姿勢 

 



 報 告  

（１）会務報告                 （７）県公連第４回不祥事防止対策特別委員会報告 

（２）中国・四国中学校長研究会広島大会会計報告 （８）第24回県公連研究大会情報交換会 

（３）広島県教育委員会への提言         （９）四専門委員会報告 

（４）県中校長会事務所の改修          （10）県中学校教育研究会 

（５）全日中第２回理事会報告          （11）県中学校体育連盟 

（６）県公連第３・４回理事会・評議員会報告 

 広島県教育委員会からの指導講話  

 広島県教育委員会事務局 義務教育指導課 教育指導監 村田 耕一様をお迎えし、「学力検査結果から考え

る授業改善について」として、指導講話をいただきました。 

 議 事  

（１）令和７年度広島県中学校長研究大会広島大会 （３）部活動の推薦 

（２）令和７年度県中行事計画（案）       （４）広島県教育ビジョンの改訂 

 不祥事防止対策  

豊田・竹原、東広島、広島、福山の各地区から不祥事防止対策の取組の報告がありました。 

 情報交換  

中学校の統廃合・校名変更等、学校運営協議会、ＧＩＧＡスクール構想について情報交換を行いました。 

 

 

 令和６年12月25日（水）に広島国際会議場において第24回広島県 

公立学校校長会連合会研究大会が５年ぶりに全員参集で開催されました。 

はじめに、広島県教育委員会教育長 篠田 智志様から「広島県公立学校 

校長会連合会に期待すること」と題して、御講話いただきました。 

続いて、地区活動報告として、福山市地区によるステージ報告、豊田郡 

地区及び神石郡地区による紙面報告が行われました。 

また、専門委員会活動報告として、生徒指導委員会によるステージ報告、 

その他の委員会による紙面報告が行われました。 

続いて、特別委員会報告として、不祥事防止対策特別委員会報告が行わ 

れ、この中で、取組シートによるグループ協議が行われました。 

最後には、サンフレッチェ広島 代表取締役社長 仙田 信吾様から「サン 

フレッチェ広島の志」と題して、御講演いただきました。 

この研究大会を踏まえ、改めて「原点」「創造」「連携」を大切にし、全 

ての子供たちの学びの充実のためにチャレンジしていくことのできる「風 

通しの良い教育県」の実現に向けて、取り組んでまいりましょう。 
                
  

 

令和7年１月10日（金）に西区民文化センターにおいて第５回四専門委員会が開催されました。研究集録 

のまとめと次年度の方向性について確認が行われました。 

専門委員会 次年度の方向性 

学校経営委員会 
引き続き、「学校における働き方改革を踏まえた教職員の業務改善の推進」について、調

査・研究を行う。 

教育研究委員会 
引き続き、「主体的・対話的で深い学び」を充実させるための授業改善等及び「指導と評

価の一体化」について、調査・研究を行う。 

進路指導委員会 
引き続き「進路未決定者の状況」及び「キャリア教育の実施状況」に係る調査・研究を行

うとともに、「キャリア教育の実践事例」の収集・研究を行う。 

生徒指導委員会 
次年度は、「不登校」及び「SNS等のインターネット上における諸課題」に加えて、「不

登校対策の実践好事例」等について、調査・研究を行う。 

 

第 24回広島県公立学校校長会連合会研究大会 

第５回四専門委員会 

 

 


